

Les sentiers, un trésor du patrimoine !

Ce dimanche matin, le rendez-vous était donné sur la place Max Buset de Mont-Sainte-Aldegonde. Nous y retrouvons les membres du collectif « Sentier de la Haute Haine », du nom de la rivière, bien sûr, mais aussi du musée de l'ancienne maison communale de Carnières. Depuis 2009, le noyau dur du collectif, composé d'environ huit personnes, travaille à la fois à la mise en valeur des sentiers et chemins de la commune, mais aussi à l'entretien de ceux-ci.

ENTRETIEN DES SENTIERS

« Le collectif s'est formé un peu par hasard, suite à l'opération « rendez-vous sur les sentiers », lancé par la Région wallonne », explique André Biaumet. « À Carnières, c'est au départ la section écolo de la commune, qui avait lancé un appel pour débroussailler un sentier. Ayant vu l'annonce et étant sensible à la question, j'ai été leur donné un coup de main. »

À la fin de cette journée, où l'homme a repris à la nature ce qu'elle s'était approprié, les bénévoles décident de s'organiser pour éviter le « one shot ». Depuis, chaque année aux environs de la fin octobre, les bénévoles s'attaquent à un nouveau sentier.

« Nous collaborons avec la commune », enchaîne le marcheur. « Elle nous apporte surtout une aide logistique et technique, notamment pour évacuer les dé-

chets verts. »

Mais l'activité principale du collectif ne se situe pas là. Ce que ces bénévoles veulent avant tout, c'est mettre en avant les différents sentiers de la commune à travers des balades organisées tous les troisièmes dimanches du mois.

POINTS INSOUPECONNÉS

C'est d'ailleurs à l'occasion d'une de ces balades que nous les rencontrons. Au départ de la place Max Buset, nous explorons ces petits chemins, parfois bien cachés, à travers la campagne. Au détour de ces sentiers, des points de vue exceptionnels nous apparaissent. « Nous vivons dans une région que l'on pense fortement urbanisée, or, ce n'est pas tout à fait vrai. Certes le long des grands axes, les maisons ont beaucoup poussé lors de la deuxième moitié du XX^e siècle. Mais en dehors de ces axes, la nature est encore bien présente. En voyageant par

ces sentiers, qui existent depuis des siècles, on peut entrer en contact avec la nature, sans que cela ne coûte le moindre sou ! »

De Mont-Sainte-Aldegonde à Anderlues, les marcheurs découvrent ou redécouvrent leur région, en s'arrêtant par endroits dans des lieux emblématiques, comme le cimetière militaire de Collarmont.

« Nous essayons de ne pas nous arrêter, pour ne pas dépasser les deux heures de balade. Mais il y a des lieux qui demandent explications. Nous allons essayer d'organiser des balades thématiques, où le but sera à ce moment-là de découvrir et d'en apprendre plus sur l'histoire et le patrimoine de la région. »

Si l'expérience vous tente n'hésitez pas à contacter le collectif, qui recherche régulièrement des bénévoles, au 064/44.59.40. La prochaine marche, ADEPS cette fois, a lieu le 21 juillet prochain. ●

CÉLINE PAQUET



Les marcheurs arpencent des sentiers vieux de plusieurs siècles, un patrimoine historique en soi. © C.P.